

Cordovez, Diego. LIBRO BLANCO. HACIA LA SOLUCION DEL PROBLEMA TERRITORIAL CON EL PERU. "Hacia la solución del Problema Territorial con el Perú". "Un hito de paz y de cooperación". Ministerio de Relaciones Exteriores. Quito, Ecuador. 1992

Contenido:

“Entre los pueblos ecuatoriano y peruano existen estrechas vinculaciones provenientes de múltiples aspectos: población cuyos orígenes raciales son los mismos con un alto porcentaje del conglomerado indígena, larga historia compartida, el mismo proceso de colonización, una cultura asentada en raíces iguales, geografía idéntica pero difícil, una lengua común, una misma religión, costumbres semejantes, economía complementaria, similares aspiraciones... Desde los principios mismos de nuestra común vida republicana, esa comunicación entre dos pueblos idénticos se ha obstruido y en ocasiones se ha paralizado como consecuencia del problema territorial que nació a raíz de los rezagos de la época colonial y que, aún más, se ha agravado después por errores históricos cometidos en ambos países.- Tal situación no puede mantenerse indefinidamente. El mundo actual está en pleno proceso de transformación. Han caído sistemas políticos y económicos que parecían perdurables. Por todos los rincones se percibe una nueva atmósfera de cambio que entraña la solución amigable de viejas rencillas... Nadie puede subsistir en el aislamiento o en constante confrontación. Pero para lograr este gran objetivo es necesario liquidar satisfactoriamente los problemas que nos separan o que, inclusive, nos han llevado a graves enfrentamientos... En tales circunstancias, este ‘*Libro Blanco*’ tiene el propósito de destacar esos esfuerzos comunes, recibidos con grandes aplausos por la comunidad internacional. La iniciación de este proceso –ahora sí irreversible- no ha sido fácil. Lo esencial es que el paso fundamental está dado y es indispensable continuar esta tarea con la plena confianza de que las generaciones venideras se beneficiarán de la franca cooperación que debe existir entre ecuatorianos y peruanos.- Al mismo tiempo que se destacan esos esfuerzos, el libro contiene una apretada síntesis histórica del problema. El objetivo de esta parte –por lo demás ampliamente conocida por ecuatorianos y peruanos- no es sino permitir que se aprecie la importancia que el problema tiene en la vida de ambos pueblos, las razones de sus reclamos, las causas de acertada o equívocamente les llevaron a enfrentamientos que causaron pérdidas de vidas humanas, graves sufrimientos y considerable retraso el proceso de su desarrollo.- Resuelta pacífica, honorable y definitivamente la controversia que dificulta el verdadero entendimiento entre el Ecuador y el Perú, se cimentarán sobre bases firmes y perdurables la amistad y la cooperación que deben ser ejemplo para el continente americano y para el mundo en su conjunto.

El *Libro Blanco*, comprende dos partes: I. Propuesta de solución del conflicto formulada por el Ecuador; y, II. Principios de Derecho Internacional involucrados. Incorpora complementaria e indisolublemente los siguientes capítulos: I. Antecedentes del conflicto en la época pre-republicana; II. El conflicto territorial en la época republicana. Ecuador recurre a todos los métodos de solución pacífica; III. El Protocolo de Río de Janeiro consecuencia de la invasión peruana; IV. La búsqueda del imperio del Derecho y la Justicia; V. Consecuencias provocadas por la falta de solución del conflicto territorial en los últimos diez años; y, VI. El Ecuador propicia un clima de amistad y cooperación con el Perú. (LNR).